
1/3 

2019 年度第 9 回委員部会運営委員会 会議録 
日時 2019年12月17日（火） 

 14 時～16 時 

次第 １. 開会  場所 小金井市公民館本館 

 ２. 本日の議題   学習室 A 

 (１) 報告事項  作成者 白﨑 

 ・なし  出席者 三木、白﨑、菅沼、 

 (２) 協議事項  (敬称 久米、須崎、戸澤、 

 ・第 8 回会議録確認、今回会議録作成者の選任 資料 1 略) 今村、遠藤、三浦、 

 ・第 56 回東京都公民館研究大会関連 資料 2  馬場、新井 

 ・情報交換テーマ 資料 3  事務局；中川 

 ３．その他   （名簿順） 

 ４．各市のトピックス    

【議事内容】 

(敬称略) 

１．第 8 回会議録（資料 1）の確認、今回議事録作成者の選任 

  項目 2(3)（情報交換テーマ）の中で、一か所訂次の様に正して承認された。 

（訂正） ・・・東大和市公民の有料化について今年 9 月に・・・⇒ 〃 6 月に・・・ 

今回の会議録は狛江市にかわって町田市が担当する。 

 

２．第 56 回東京都公民館研究大会関連 

実施要領（案）（資料 2）にもとづいて、第４課題別集会の時間割、会場の設営等の準備、 

受付・配布資料、グループ討議について確認した。用意するものをできるだけ決めた。 

ａ．第４課題別集会の時間割 実施要領（案）で決定 

ｂ．現状の参加申込数 54 人（内、第４課題別集会 13 人） 事務局締切り（12 月 20 日） 

ｃ．机の配置、班分け（6～7 人／班）等は、次回（1 月 21 日）決める（参加人数、会場等の 

 情報が入り次第、事務局案を作成し、事前に提示する）。 

ｄ．基調講演終了後、直ちに会場の机等の設営を行う（全員）。終了後、昼食をとる。 

ｅ．パソコン・データは事例発表市（町田市、小金井市）が持参する。プロジェクタ－、接続 

コードは昭島市が用意する。 

ｆ．マイク 無線マイク 2 本（発表者用 1 本、質問者用 1 本）とする。 

ｇ．当日の弁当関連 委員部会 11 人注１（自費）、助言者 1 人（無料）、発表者 4 人（無料）で 

確定とする。注文は昭島市が行う。昭島市への事前連絡と当日弁当受け取りは中川。  

金額が決まれば、次回徴収する。 注１） 狛江市は弁当を申込まない。 

ｈ．受付 三木、須崎、三浦  

ｉ．配布資料 第 4 課題別集会の式次第、会場配置図    (菅沼作成、次回提示) 

       グループ討議の進め方  （両面印刷） 

       事例発表のレジュメ            （中川、次回提示） 

             各市の事例発表集注２             (中川、次回提示)  
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         アンケート用紙              (菅沼、次回提示) 

         ※手持資料 参加者リスト、机の割り付け  （菅沼・中川、次回提示） 

       注２）各市の事例発表集 訂正版があれば早めに連絡のこと。 

  ｋ．備品   各テーブルに、模造紙注３、マジックペン、ポストイット  (中川)  

         A4 のまとめ用紙 2 枚／班注４        (菅沼、次回提示)  

         アンケート回収箱             (三木、用意) 

         名札（A4 用紙で各自作成）         (中川、用意) 

         委員（12 人）のネームプレート       (中川、用意) 

       注３）模造紙 A0 サイズ。使う、使わないかはグループに任せる。グループ討議が 

うまくいくようにということで、全体の流れとしては A4 のまとめをきちんと 

整理してもらいたい。 

注４）A4 のまとめ用紙 2 枚／班は、記録用 1 枚、司会者の手持資料 1 枚 

  ｌ．タイムキーパー 三木、フロアーマイク 新井 

  ｍ．グループ討議で、「グループ討議の進め方」は入れる。各市の事例発表は 2～3 分とする。 

   「今回のテーマを達成するためのキーワードを 1 つまとめる」ことを、司会者から言って 

   もらう。 

  ｎ．謝礼関連 中川 

ｏ．記録   事例発表の質問のまとめ注５ (今村)、事例整理と問題提示の要約 (遠藤) 、 

グループ発表のまとめ (戸澤)、助言者のまとめの要約 (新井)、 

アンケートのまとめ (菅沼)、写真注６ (新井) 

         それぞれ１枚にまとめる。 

    注５）事例発表はレジメとパワーポイントの資料をもらって記録とし、質問だけをまと 

      める。 

    注６）写真を取らしてもらうことを最初に話しておく。 

 

３．情報交換テーマ「公民館施設使用料の実態調査」について（資料 3） 

  資料 3（４枚）の内容を確認して、次のとおりに見直しをした。これをもって本情報公開テー 

 マを終りとする。次回、確定版を出す。 

（１）1 枚目 

  ａ．表題を『「公民館施設使用料の実態調査」について』に直した。公民館施設使用料が、 

   あたかも有料化ありきで検討しているのとかいう意味になるといけないので。 

ｂ．福生市は無料（条例で規定）の区分に入れる。 

  ｃ．項目 2(2)（上記より、概略以下の如くに分類される） 文章を表にする。 

（２）2 枚目 

  ａ．各市の公民館使用料の徴収方法 小平市；当日、窓口で納入 日野市：ほとんど無料だか 

ら消す 福生市；公民館としては無料だから消す 

  ｂ．年間徴収額 わかれば教えてほしい。それを年間徴収額の欄に入れる。 
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（３）3 枚目  

ａ．小平市 第 8 条第 2 項に使用料を免除することができる場合の中に社会教育団体がその目 

的のために利用するときと明記 

（４）4 枚目 

ａ．このページは用がなくなったので、外す。 

（５）添付資料 

  参考として、次の資料を添付する。 

ａ．「公民館の使用はなぜ無料であるべきなのか」 元国立市公民館長 荒井敏行 

       

４．各市のトピックス 

  公民館だより・チラシ・レジュメ等の資料配布または口頭にて、各市から紹介があった。 

    （内容は省略） 

 

５．その他 

  次回、情報交換テーマは 1 月、2 月はなし（来年に新しく決めてやる）。各市で情報があれば 

出す。 

 

以上 

 

次回 日時：2020 年 1 月 21 日（火）14 時～16 時 

               場所：小金井市公民館本会学習室 A 


